
1 

厦门吉比特网络技术股份有限公司 

2017年 7月 4日至 7月 7日投资者调研沟通活动纪要 

时间：2017年 7月 4日至 7月 7日 

接待调研人：董事、董事会秘书、副总经理  高岩 

参会人员：招商证券、光大证券、信诚基金、农银汇理基金、光大保德信基金、

中邮基金、财通基金、广发基金、兴全基金、榜样投资 

 

详细纪要： 

1、 公司的经营理念是什么，近期发展情况如何？ 

公司认为游戏企业长期可持续发展的最重要因素是产品品质。公司一直以来致力

于做好玩的游戏，给玩家美好的体验。公司从来不做“换皮”产品，不刷榜单，

而是通过好的产品，好的服务，独特的推广方式来培育用户、积累人气，进而获

得收益。公司短期经营情况也很稳定，投资者不用过分担心产品的短期波动，因

为只要维护好游戏中的人气，收益一定会是水到渠成的事情。 

公司为端游业务出身，《问道》系列产品社区化程度高，用户粘性强，已积累了

大量用户。公司走精品化路线，重视服务好玩家，而不是快速产品迭代。此外，

经过多年的发展及行业调研，公司坚定认为游戏企业长期可持续发展的最重要因

素是产品品质。从行业的“二八法则”我们也可以看出这样趋势，App Store 畅

销榜榜单排名靠前的产品基本是行业内比较大的游戏厂商的产品，这些厂商营收

在行业内占比较高。同时，榜单上的产品都是长期排名靠前，而非“昙花一现”，

这些产品都是以过硬的品质实现了长期业绩。 

 

2、公司产品研发如何立项？ 

公司在产品立项环节就进行严格的审核，公司产品立项需要符合两个条件：（1）

产品独一无二。差异化明显，不做换皮，可玩性第一位；（2）团队稳健可靠。

制作人对产品的信念和投入意愿强烈，团队管理能力突出。 
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3、 手游的生命周期是怎么样的？ 

手游的生命周期其实并不短，关键要看产品的品质及运营策略。有些产品品质一

般，产品规划为短期产品，倾向于快速变现及频繁迭代，这些产品就只能是“一

波流”，生命周期就不会太长；而有些产品品质精良，产品规划是长期产品，运

营中重视玩家体验及客服工作，产品的生命周期就会长。公司走“精品化”路线，

重视产品品质及客服工作，对手游产品的生命周期有信心。 

 

4、 公司的运营策略是怎么样的？雷霆平台怎么定位？ 

近年来，游戏运营成本越来越高。一方面，公司主张把客服工作做好，公司的客

服人员直接对接研发团队，能解决一些简单的技术性问题；另一方面，公司主张

进行一些独特有效的推广方式，公司的营销手段更多针对游戏的健康度，重视玩

家的培育，通过与直播平台或主播合作、微信公众号、游戏公会、游戏论坛、线

下活动等各种方式相结合进行推广活动。 

雷霆平台目前定位为“小而美”的平台，走“精品化”路线，代理运营游戏品质

良好，研发团队理念与公司相近的产品。 

 

5、 公司如何确认营业收入？ 

公司从玩家处取得的充值额并不是在玩家充值时点就全额确认为营业收入，而是

先将充值额予以递延，确认为递延收益。在游戏虚拟货币被实际消费使用时，区

分道具的性质分别确认收入的实现。若为消耗性道具，按逐个道具的使用进度确

认收入，如无法记录逐个道具的使用进度，则按道具平均消耗周期分期确认；若

为永久性道具，则按付费玩家的预计寿命分期确认收入。如消耗性道具与永久性

道具无法区分，则统一按付费玩家的预计寿命分期确认收入。 

 

6、公司如何考核运营人员的绩效？ 

公司运营人员的绩效考核指标不与流水挂钩。运营人员的考核指标主要体现在以

下两个方面：（1）玩家的满意度；（2）能否找到独特有效的游戏推广方式。 

 

7、政府对公司是否有优惠政策？ 
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有的。在政府补助方面，公司每年大概能获得一千多万元的政府补助；在土地供

应方面，公司以特别优惠的价格拍得厦门市集美软件园三期的一块土地用以建设

办公楼；在税收优惠政策方面，公司为国家规划布局内重点软件企业，企业所得

税税率为 10%。 

 

8、公司未来的业务布局是怎么样的？是否会考虑拓展其他业务，比如“影游联

动”？ 

公司未来业务的核心依旧是把游戏产品做好。“影游联动”是上下游产业互动的

一种模式，但“影游联动”的游戏常见生命周期趋同影视档期，游戏生命周期较

短。公司走长期经营路线，注重产品品质，认为“影游联动”只是提升关注度的

方式之一。目前，《问道》端游运营商北京光宇在线正进行《问道》改编电视剧

的工作。根据行业监管政策，游戏改编成电视剧首先需要先将游戏改编成小说出

版，而后才能拍成电视剧。目前小说的初稿已经完成，但还在修改完善中。 

 

9、公司对后续代理产品和研发产品的类型有没有限制？ 

公司对代理产品和研发产品的类型没有限制，关键看产品的品质。对于代理产品，

公司将代理核心玩法新颖有趣、品质良好的产品；对于研发产品，要看研发团队

能否制作出玩法独特的精品游戏。 

 

10、公司目前有哪些在研项目？ 

公司有多个项目在研发中，其中比较大的是招股书中已披露的 M68 项目。M68

项目为MMORPG游戏，投资预算超过千万，项目团队目前已有近百人，项目骨

干人员有部分是从《问道》、《斗仙》项目中抽调的，同时，通过社会招聘吸引了

一些优秀人员，并会从清华、北大等国内一流知名学府选拔毕业生充实团队。

M68项目从 2016年年中开始进行预研工作，目前在立项阶段，预计明年可以上

线。除 M68外，另有一些项目研发中，包括 MOBA游戏、VR游戏、ARPG游

戏等。 

 

11、公司是否会收购业绩较好的参股公司？ 

收购参股公司对于公司并没有协同效应，公司没有收购参股公司的打算。游戏行
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业是创意产业，参股的方式有利于调动项目人员的积极性，有利于产品的研发。 

 

12、游戏行业竞争情况怎样？ 

游戏行业存在同质化问题严重、刷榜等问题，行业整体产品品质一般，有些行为

是无序的、低层次的竞争。游戏玩家对于高品质的产品是有需求的，有识别能力

的，最终还是要走精品化路线，以产品品质赢得玩家。另外，刷榜则是“饮鸩止

渴”，并不能带来持续的发展。 


